Влияние реакционной среды на конверсию диметилового эфира в низшие олефины на цеолитных катализаторах
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Реферат: Изучено влияние реакционной среды (азота, диоксида углерода, метанола и водяного пара) на каталитические свойства цеолитных катализаторов в конверсии диметилового эфира в низшие олефины в проточном реакторе с неподвижным слоем. Найдено, что замена азота на водяной пар существенно улучшает стабильность катализаторов, а добавление пептизатора значительно повышает механическую прочность катализаторов.
The effect of the reaction medium in dimethyl ether conversion to lower olefins on the zeolite catalysts

Khivrich E.N., Batova T.I., Kolesnikova E.E., Kolesnichenko N.V., A.V. Topchiev Institute of Petrochemical Synthesis RAS (TIPS RAS), Moscow, Russia 
Turkova Т.V., JSC «Elektrogorsky institut neftepererabotky» (ElINP), Elektrogorsk, Russia
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Abstract: The effect of the reaction medium (nitrogen, carbon dioxide, methanol and water vapor) on the catalytic properties of the zeolite catalysts in dimethyl ether conversion to lower olefins in flow reactor with fixed bed was investigated. It was found that the replacement of nitrogen on water vapor substantially improves the stability of the catalysts and adding peptizing agent significantly increases the mechanical strength of the catalysts.
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Аннотация. В статье описан процесс получения стабилизированной аммиачной селитры путем введения в её расплав различных количеств бентонита Навбахорского месторождения. Определены реологические свойства расплава селитры с бентонитом в диапазоне температур 160-185С, а также прочность гранул получаемого продукта.

Ammonic saltpeter with the additive of bentonite clay from Navbahor deposit

Turdialiev U.M., Namazov Sh.S., Reimov A.M., Seitnazarov A.R., Beglov B.M.
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Abstract. The process of stabilized ammoniac saltpeter produktion  by means of introduction of different amounts of bentonite from Navbahor’s deposit into its melt has been described . Rheological properties of the melt of mixed saltpeter and bentonite in a temperature’s range: 160-185С as well as durability of the obtained product’s granules have been determined.
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Реферат. Проведен обзор литературы по получению гидрофобного карбонатного наполнителя из мела природного и синтетического происхождения. Cоставлена технологическая схема переработки  карбонатсодержащих отходов  производства минеральных удобрений.

Technological scheme of production of hydrophobic carbonate filler from the waste products of NPK
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Abstract. A review concerning the ways of production of hydrophobic carbonate filler made of chalk of natural and synthetic origin was done. The technological scheme of treating carbonate comprising waste products left from production of mineral fertilizer is made. 
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Аннотация. Изучено влияние некоторых условий процесса термического хлорирования метана на образование примесей хлоруглеводородов этан-этиленового ряда. Показано, что снижение температуры процесса хлорирования с 500 до 400оС приводит к уменьшению выхода хлоруглеводородов С2 в 4,5 раза, увеличению содержания хлорметана в полученных хлорметанах с 78 до 89% и падению конверсии хлора с 99,8 до 87,5%. Помещение в реактор керамических колец 4×4 мм  в 2 раза увеличивает образование хлоруглеводородов С2. Введение в исходную смесь метана и хлора более 10% водяного пара или более 3% кислорода в предварительно обуглероженном реакторе не влияет на количество и состав образующихся примесей хлоруглеводородов С2, а в необуглерожденном реакторе снижает их образование  в 3 раза, причем многие примеси отсутствует в полученных хлорметанах. Наличие в исходной смеси указанных выше количеств водяного пара или кислорода предотвращает обуглероживание стенок реактора.

Investigation of the influence of various factors on the formation of chlorinated hydrocarbons C2 in the chlorination of methane

Rozanov V.N., Treger Yu.A., Scientific - Research and Engineering Center “Sintez”, Moscow
Keywords: chlorine, methane, chloromethane, C2 chlorinated hydrocarbons, the gas-phase chlorination, carbonization reactor.
Abstract. It was studied the influence of certain conditions the process of thermal chlorination of methane in the formation of impurities chlorinated hydrocarbons ethane-ethylene series. It was shown that reducing of the temperature chlorination process from 500 to 400oC results in a reduced yield of C2 chlorohydrocarbons 4.5 times, increase in the content of monochloromethane in obtained chloromethane from 78 to 89% and a fall in conversion of chlorine 99.8 to 87.5%. Placement in the reactor ceramic rings 4 × 4 mm increases the formation of C2 chlorohydrocarbons ~ 2 times. Introduction of the initial mixture of methane and chlorine over 10% water vapor, or more than 3% oxygen in the reactor pre-carbonized not affect the quantity and composition of impurity generated C2 chlorohydrocarbons, and in the reactor notcarbonized reduces their formation ~ 3 times, wherein many impurity is absent in received chloromethane. The presence in the mixture of the above quantities of water vapor or oxygen to prevent carbonization of the reactor walls.
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Аннотация. Изучена грибостойкость полиуретановых полимерных композиций, модифицированных тетраэтоксисиланом и наполненных гальваническим отходом – гальваношламом. Разработана полимерная композиция, устойчивая к действию микромицетов. Использование в качестве наполнителя в полимерной композиции отхода гальванических производств способствует решению проблем ресурсосбережения, вторичной переработки промышленных отходов и защиты окружающей среды. 

The evaluation of assessment of the organopolysiloxane compositions filled with galvanic sludge to biodamaging activity 
the micromycetes

Chukhlanov V.Yu., Selivanov O.G., Trifonova T. A., Sakhno O.N., Selivanova N.V., Anpilova A. Yu.
Vladimir State University name A.G. and N.G. Stoletov, Vladimir, Russian Federation.
Keywords: fungus-resistance, galvanic sludge, polyurethane, tetraethoxysilane, micromycetes, utilization of industrial waste.
Abstract. Fungus-resistance of polyurethane polymer compositions, modified with tetraethoxysilane and filled with electroplating waste - galvanic sludge - was studied. The polymer composition that is resistant to the action of micromycetes is designed. The use as a filler in the resin composition of electroplating sludge contributes to solution of the problems of resource savings, recycling of industrial issues, environmental protection.
Ключевые слова: грибостойкость, гальваношлам, полиуретан, тетраэтоксисилан, микромицеты, утилизация промышленных отходов.
Keywords: fungus-resistance, galvanic sludge, polyurethane, tetraethoxysilane, micromycetes, utilization of industrial waste.
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Адсорбция карбамида из растворов активированным углем
Романова Галина Александровна 
доцент кафедры химической технологии неорганических веществ ДПИ (филиал) НГТУ им. Р.Е. Алексеева
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606026 Нижегородская область, г. Дзержинск, ул. Гайдара д.49	
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Ключевые слова: адсорбция, карбамид, активные угли, поглотительная ёмкость
Аннотация. Представлены результаты  поглощения карбамида из растворов  активными углями  при реализации процесса очистки  технологических газов от оксидов азота различной степени окисленности. Определены  структурные характеристики технических углей, марок АГ-3,АГ-5,БАУ, пропитанных карбамидом.
Таблиц 1 .Рис. 2 . Стр. 9. Библиография 5 наименований.
Adsorption of the urea solution with activated carbon
Romanova G.A., Tyazhelova N.E., Dzerzhinsky Polytechnic Institute NGTU (Branch)
Key words: adsorption, urea, activated carbon, absorption capacity
Abstract. The results of adsorption of urea solutions by  the active carbons in the process of purification of process gases from nitrogen oxides in different oxidation states. Determination the structural characteristics of the technical coal grades AG-3, AG-5, BAU saturated with urea are presented. 
Tables 1 . illustration 2 . Page. 9. Bibliography of 5 items.
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Выделение парафинов при утилизации отходов производства
алкилсульфонатов с использованием комплексообразователя

Петрухин В.Д. ,Красильникова К.Ф., Зотов Ю.Л.
Волгоградский государственный технический университет
Красильникова Клавдия Фёдоровна, к.т.н., доцент кафедры ТОНС ВолгГТ, с.т. 24-80-72
Зотов Юрий Львович, д.т.н., проф. кафедры ТОНС ВолгГТУ, с.т. 24-80-72
Ключевые слова. Отходы химического производства, утилизация, алкилсульфонаты, гидроокись железа, выделение, парафины, комплексообразование, хлорпарафины.
Аннотация. Разработан метод утилизации отходов производства алкилсульфонатов-эмульсии гидроокиси железа и выделения из неё парафинов.  Способ состоит во взаимодействии гидроокиси железа с серной кислотой и удалении образующихся солей железа, из выделенного парафина, комплексообразованием с оксиэтилидендифосфоновой кислотой, после чего парафин можно использовать для получения хлорпарафинов.
Waste production of alkylsulfonates as a source of recirculating paraffin  and cleaning  recirculating paraffin  by complexation
Petrukhin V.D. ,Krasilnikova K.F., Zotov Y.L.
Volgograd State Technical University
Keywords.Сhemical production wastes, recycling, alkylsulphonates, ferric hydroxide, separation, paraffin, complexation, chlorinated paraffins (cps)Аbstract.Waste production alkylsulfonates - emulsion ferric hydroxide processed to extract the paraffin. The method consists in the reaction of ferric hydroxide with sulfuric acid. Formed paraffin is cleaned from salts of iron in the complex formation with oksietilidendiphosphonic acid. The paraffin can be used for the production of chlorinated paraffins (CPs).
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